
平成 30年（2018年）２月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ３ 日 目 ） 

平成 30年２月 23日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 小波津  潮 

(無 所 属) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 子ども・若

者行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 防犯行政に

ついて 

 

 

３ 道路行政に

ついて 

(１) 第５次那覇市総合計画では主に自治会、企

業、事業所等、ボランティア団体、市民との

共同参画のまちづくりを目指しているが地

域の青年会の役割を本市はどう担ってもら

いたいのか、それと実態はどうなっているの

か伺う 

 

(２) 那覇市青年団体連絡会の加盟数と本市と

のかかわりと支援を伺う 

 

(３) やる気・元気旗頭フェスタの参加校の活動

内容と参加状況を伺う 

 

 

 本市の「ちゅらさん運動」のこれまでの成果と

これからの取り組みを伺う 

 

 

 車椅子に乗り、ひめゆり通り(国道 330 号線)

を南向きに与儀十字路へ向かい左折をして、赤十

字病院を利用する場合、横断歩道橋と歩道との間

が狭い上に、歩道の凹凸があることで非常に進行

しづらいとの声がある。これらの状況を改善すべ

きだが当局の見解を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年２月 23 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 新 垣 淑 豊 

(自 民 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 市長日程に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 税収につい

て 

 

 

 

３ のうれんプ

ラザについて 

 

 

 

 

 

４ 行政ワンス

トップサービ

スについて 

 

 

 積極的な予算確保の要請を 12 月定例会一般質

問でお願いをした。その答弁において要請を行う

ということで、12 月 19 日～20 日の県外出張を 

行ったと伺っている。その内容についてどのよう

な要請活動を行ったのか伺う 

 

 

 平成 30 年度那覇市一般会計予算において、市

たばこ税が  12 億 7,000 万円減となった。か

なり大きな減収と感じている。この減収について

の市長の見解 を伺う 

 

 ｢のうれんプラザ」Ａ-１地区すなわち店舗部分

がオープンして３カ月以上が経過したが、店子や

利用者の方々からの評価及び那覇市として気づ

いた点を伺う 

 

 

 

 人の最後を看取った後の遺族の行政手続きに

ついて、ハイサイ市民課（死亡届）、同課国民年

金グループ（年金）、ちゃーがんじゅう課（介護

保険）、国民健康保険課（葬祭費）の多課にわた

り非常に苦慮することがある。今後、市庁舎での

ワンストップサービスの取り組みについて伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年２月 23 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 大 嶺 亮 二 

(自 民 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇･質問席) 

１ 経済振興に

ついて 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 龍柱につい

て 

 

 

 

 

 

５ 新市民会館

について 

 

 

 市内事業者が市外へ移転をせず、継続して頑張

れる対策を講じたか、また、その効果と今後の目

標を伺う 

 

 

 長田北公園（えんぴつ公園）に設置されている

滑り台遊具が半年以上使用禁止になっているが、

今後のリニューアル時期と費用額を伺う 

 

 

(１) 入学準備金の小学校、中学校への導入時期

とこれまでとの違いについて伺う 

 

(２) 市内小中学校における、これから建て替え

を行う以外で、今後進めようとしている学校

のトイレの洋式化にかかる概算事業費を 

伺う 

 

 

(１) 建設にかかった総事業費と、その後の維持

管理費並びにこれまでかかった費用を伺う 

 

(２) 市長並びに当局の、龍柱に対する認識とこ

れまでの活用法、経済効果を伺う 

 

 

 現市民会館と新市民会館との比較検証につい

て以下伺う 

 

(１) 施設概要について（ホール・客席数・駐車

場など） 

 

(２) 年間管理運営費の内訳 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年２月 23 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 坂 井 浩 二

(なはの翼ｆ協働) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 待機児童問

題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公共の居場

所づくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 本市における待機児童対策の現状について 

以下伺う 

 

(１) 過去５年間の待機児童数の推移について

伺う 

 

(２) 過去５年間の認可園の増設数及び定員数

の推移を伺う 

 

(３) 平成 30 年度４月からの認可保育園入園児

の選考結果が今月中旬に発表された 

 

  ① 選考に漏れた児童数を伺う 

 

  ② 選考の基準要件を伺う 

 

  ③ 選考漏れの児童達への今後の対応を伺う 

 

 

 

(１) 本市内における図書館及び公民館等、社会

教育施設の立地しない空白地域の現状を本

市はどのように把握しているのか伺う 

 

(２) 小さな乳幼児を抱える市民の声として、図

書館利用を控えてしまう現状がある。赤ちゃ

ん等を抱えるパパやママが安心して気兼ね

なく利用できるよう、「赤ちゃんタイム」を

導入してはどうか 

 

 

(１) 以前、取り上げた「学校割り当て予算」の

過去５年間の推移と使途について伺う 

 

(２) 連日、平昌（ピョンチャン）で冬季オリン

ピックの熱戦が繰り広げられている 

   夏季スポーツのみならずアイススケート

やアイスホッケー等の「ウインタースポー

ツ」を通じた子ども達の体験学習を本市内小

中学校で取り入れて欲しいとの市民の声が

あるが、当局の見解を伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 消防署所の適正配置計画の現状と課題、今後の

取り組みについて伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年２月 23 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 上 原 安 夫 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 施政方針に

ついて 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 福祉行政に

ついて  

 

 

 

 

 

 

 

 

 真和志支所については、「中央図書館や中央公

民館等との複合化を視野に、建て替えに向け、具

体的に進めていきます」と市民の期待も高まる決

意が表明されている。その概要について伺う 

 

 

(１) 教職員の長時間労働が社会問題になる中、

文部科学省の諮問機関、中央教育審議会が

｢学校における働き方改革」についての「中

間まとめ」を決定した。それについての見解

を伺う 

 

(２) 教職員の長時間労働の是正、多忙な業務の

改善は待ったなしの課題である。第５次那覇

市総合計画の中でも「公立小中学校の正規教

職員率を高めること、少人数学級の実現が望

まれる」と位置付けられている。取り組みに

ついて伺う 

 

(３) 教職員の働き方を改善するためにも、ＩＣ

カードの導入は求められる環境整備となっ

ている。12 月定例会で 2018 年度（平成 30

年度)から実施と答弁があるが、何月ごろを

予定しているのか伺う 

 

 

(１) 市民の身近な相談相手となり、行政や専門

機関をつなぐ役目を担っている民生委員・児

童委員。昨年は、民生委員制度 100周年を迎

え、今年は、沖縄県で全国大会も開催される。

市の民生委員の皆さんは、誇りを持って活動

しているが、地域によっては、長年なり手が

いないと悩みも寄せられている。市の現状と

取り組みについて伺う 

 

(２) 全国各地では「民生委員の負担軽減」「民

生委員の活動に協力・支援」「将来、民生委

員の担い手となる人材を育成する」ことを目

的に、民生委員協力員を設置する自治体が増

えているが、本市の対応について伺う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 生活保護行

政について 

 

 

 

 

 

 生活保護は、憲法第 25 条で保障された生存権

を守る国民の権利である。市民生活を守る制度を

より利用しやすくするため、「生活保護のしおり」

に憲法第 25 条を明記するなど、積極的な広報、

周知が求められていると考えるが、市の見解と対

応について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年２月 23 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 前 泊 美 紀 

(無所属の会) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 行財政改革

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 犯罪被害者

支援について 

 

 

 

 

(１) 総務省は平成 28 年から、民間委託等の業

務改革を実施している地方自治体の経費水

準を地方交付税の基準財政需要額の算定に

反映するトップランナー方式を導入してい

る 

   本市への影響と課題を問う 

 

 

(２) 那覇市役所本庁舎駐車場は、平成 24年 12

月より、民間事業者へ貸付け、運営している 

   運営方法を貸付とした経緯と根拠につい

て問う 

 

 

 

(１) 被害者の居住の安定について、犯罪被害者

等基本法ではその第 16 条で「国及び地方公

共団体は、犯罪等により従前の住居に居住す

ることが困難となった犯罪被害者等の居住

の安定を図るため、公営住宅への入居におけ

る特別の配慮等必要な施策を講ずるものと

する」と定めている 

   本市の現状と課題を問う 

 

 

(２) 被害者が生活保護受給者である場合の、犯

罪被害者等給付金及び示談金の扱いについ

て問う  

 

 

  

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年２月 23 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 宮 里  昇 

(日本共産党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１  ｢魅力的な

『うみ業』の

まち」の実現

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 若狭浦保育

所耐震化事業

について 

 

 

４ 若狭小区児

童クラブにつ

いて 

 

(１) 2018 年度当初予算での水産業施策の特徴

について伺う 

 

 

(２) 衛生面の改善は、泊漁協・泊魚市場の課題

解決にむけて大きな前進。泊魚市場の競り 

機能の糸満移転問題とは切り離し、泊漁協・

泊魚市場の課題解決にむけての今後の取り

組みについて伺う 

 

 

(３) 放置船の改善は前倒しで出来ないか伺う 

 

 

(４) パヤオの増設について伺う 

 

 

(５) 第３次水産業振興基本計画で位置づけら

れている「漁業の担い手・人材の確保」、漁

業従事者確保をめざす取り組みについて伺う 

 

 

 

(１) 新規事業で消防力向上へのドローンの導

入について伺う 

 

 

(２) ドローンの運用体制について伺う 

 

 

 

 若狭浦保育所耐震化事業の概要について伺う 

 

 

 

 

 若狭小区児童クラブの建設概要について伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年２月 23 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 仲 松  寛 

(無 所 属) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇市民会

館跡利用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市のス

ポーツ振興に

ついて 

 

 

 

 

 

３ ＩＴ産業の

振興について 

 

 

 

 

 

４ 子育て支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 新文化芸術発信拠点施設（新市民会館）整備事

業の本体工事が次年度より始まる予定だが、真和

志地域の活性化に大いに資するであろうと期待

される旧那覇市民会館跡利用はどのような計画

を描き、どのようなコンセンサスで進め、どのよ

うなスケジュールになっているか伺う 

 

 

 

(１) 老朽化している奥武山陸上競技場の整備

計画は、具体的にどのように進んでいるのか

伺う 

 

(２) 那覇トライアスロン開催を望む市民要望

があるが実現可能性について伺う 

 

 

 県の施策である沖縄ＩＴ産業戦略センター（仮

称）を那覇市ＩＴ創造館に設置の予定だが、具体

的な運営主体、組織及びどのような目的と役割を

持つ ものなのか伺う 

 

 

 

(１) 全中学校区に子ども寄添支援員を派遣す

ると施政方針で市長は述べたがどのような

内容か伺う 

 

(２) 児童相談所の役割及び中央児童相談所に

おける那覇市民の相談件数について伺う 

 

(３) 那覇市における一時保護数及びその主な

相談事例にはどのようなものがあるか伺う 

 

(４) 中核市那覇市として、独自に児童相談所を

設置する考えはないか伺う 

 

  

 

  

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ５ 防犯行政に

ついて 

 

 

６ 障がい者支

援について 

 

 

 

 

 

 

 防犯灯・カメラ設置の進捗状況について伺う 

 

 

 

 補聴器補助事業の概要及び手続について伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（３日目） 平成 30 年２月 23 日(金) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 翁 長 雄 治 

(ニ ラ イ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇･質問席) 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市の昼間人口と夜間人口について伺う 

 

 

(２) １日平均の観光客数について伺う 

 

 

(３) 本市避難所の数と収容人数について伺う 

 

 

 

 ＮＡＨＡ ＣＩＴＹ ＦＲＥＥ Ｗｉ-Ｆｉにつ

いて伺う 

 

  ① 本事業の概要について伺う 

 

 

  ② 本事業における、利用者のデータを活用

しているのかを伺う 

 

 

 

 中学校における部活動の状況について伺う 

 

  ① 中学校教諭で部活動の顧問を受け持っ

ている割合を伺う 

 

 

  ② 生徒の部活動の活動状況について伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


